

PIERRE WEILL SUCCÈDE À MICHEL HOUDEBINE À LA PRÉSIDENTE DE VALORIAL, PÔLE LEADER DE L'AGROALIMENTAIRE EN FRANCE

Pierre Weill vient d'être élu président du pôle de compétitivité agroalimentaire Valorial (Rennes-35), au terme de l'assemblée générale ordinaire du 5 avril 2012. Il succède à Michel Houdebine, président du pôle depuis sa création en 2005.

Âgé de 58 ans, ingénieur agronome, Pierre Weill est fondateur de la société Valorex et de l'association Bleu Blanc Cœur, toutes deux implantées à Combourtillé (35) et impliquées dans une filière pour une agriculture à vocation-santé. Valorex (100 personnes, 60 millions d'euros de chiffre d'affaires) développe depuis 1992 des technologies industrielles destinées au traitement des graines de lin, lupin et féverole pour la nutrition animale et humaine. Bleu Blanc Cœur organise une chaîne alimentaire à vocation santé, avec l'aval et l'amont des filières.

« À ce stade de ma vie professionnelle, et au vu de mon implication dans l'innovation en agroalimentaire d'une part, du chemin parcouru par Valorial et de celui qui reste à faire, d'autre part, je trouve une logique à mon nouvel engagement » disait Pierre Weill après son élection à la présidence de Valorial.

Le bilan de Michel Houdebine est éloquent

Le bilan de Michel Houdebine, âgé de 65 ans, président de Valorial depuis son lancement en 2005, et également P-Dg de Houdebine SA à Noyal-Pontivy (56), est considérable :

- > Un socle d'adhérents de Valorial en développement constant :
il est passé de 169 en 2006, à 270 en 2011 ;
- > Une base territoriale en Bretagne, élargie aux Pays de la Loire et à la Basse-Normandie ;
- > Des projets labellisés nombreux et ambitieux :
Depuis sa création, Valorial a labellisé 219 projets ,
pour un investissement global de 280 M€.
70 % d'entre eux ont été financés et totalisent plus de 60 M€ d'aides publiques,
parmi lesquels 2 projets « structurants » de plateforme mutualisée d'innovation en cours de construction : le Centre Culinaire Contemporain à Rennes, et Philolao (matières grasses laitières) à Surgères (17) ;
- > Des projets aboutis : 80 projets labellisés se sont concrétisés par des retombées économiques, scientifiques et technologiques ;
- > Une ouverture à l'international, avec notamment la création d'un réseau de 12 clusters internationaux centrés sur les compétences en R&D autour de l'aliment de demain, et réunis au sein du WoFIN (World Food Innovation Network).

Michel Houdebine évoque en ces termes son bilan : « Au-delà des réalisations impressionnantes, Valorial a structuré en terme d'innovations la Bretagne, les Pays de la Loire et la Basse-Normandie avec l'aliment de demain. Valorial a surtout créé un esprit de l'agroalimentaire de l'Ouest et une nouvelle image d'un territoire riche de ses entreprises, de sa recherche et formation, de ses produits, de ses hommes, toujours tournés vers le futur et le consommateur. Si je devais résumer d'un mot la mission de Valorial, je dirais qu'il n'a qu'une visée, « *le bien être du consommateur* » ».

Michel Houdebine est heureux de transmettre les rênes à Pierre Weill auquel il reconnaît trois qualités essentielles pour présider aux destinées de Valorial.

Pierre Weill est :

- un entrepreneur à l'esprit vif ;
- un entrepreneur qui a grandes compétences, ses succès le confirment ;
- un entrepreneur motivé par l'innovation qui caractérise Valorial.

L'élection de Pierre Weill intervient au moment où le contrat d'objectif 2008-2012 vient à terme et fait actuellement l'objet d'une évaluation par les pouvoirs publics.

Le nouveau Président de Valorial aura donc la charge d'entamer et de définir la feuille de route du pôle de compétitivité pour la période 2013-2016, dans la continuité de la phase de création (2005-2008), et de celle du développement territorial (2009-2012).

**Valorial, le pôle de compétitivité
au cœur du 1er bassin agroalimentaire d'Europe.**

Inventons ensemble les aliments de demain !

Valorial rassemble aujourd'hui 270 industriels, centres de recherche et établissements d'enseignement supérieur. Le pôle met son expertise et d'ingénierie de projet et les compétences de son réseau au service du développement et du financement des innovations alimentaires

Cœur de métier : l'émergence, le montage et l'accompagnement de projets de R&D collaboratifs et innovants.

Valorial est au centre d'un écosystème vivant et varié de partenaires qui travaillent ensemble dans une réelle dynamique d'innovation ouverte.

4 thématiques d'excellence : nutrition santé animale et humaine / microbiologie et sécurité des aliments / technologies innovantes / ingrédients fonctionnels

www.pole-valorial.fr

Contacts presse :

Agnès Loin : 06 80 60 00 54 / agnes.loin@agnesloin.com

Valorial : Christophe Jan : 06 42 97 92 92 / christophe.jan@agrocampus-ouest.fr